

¿Cuáles son las razones por las que protestan en Colombia?

Las manifestaciones registradas este jueves dejaron al menos 3 muertos y casi un centenar de detenidos en las principales ciudades del país



Un grupo de jóvenes se cubre frente a miembros de la Policía, durante el desarrollo del denominado Paro Nacional, en Bogotá. (EFE).

clasificados pr

Más en noticias

- ÚLTIMA HORA +VISTAS +COMPARTIDAS
- Pierluisi endosa a "Johnny" Méndez y promete una victoria del PNP
- Fuerte sismo sacude Indonesia
- Adición al carro: la vida que se va en el tapón
- La AEE advierte sobre nueva modalidad de fraude contra clientes
- Buscan reunir las fotos de los boricuas caídos en Vietnam
- Encuentran muerto a un confinado que cumplía sentencia de 135 años en la cárcel de Guayama
- El sueldo de los legisladores se reducirá a la mitad en Chile
- Asesinan a un hombre y dejan a otro en condición crítica en Bayamón
- Pronostican sábado bastante fresco y soleado con muy poca actividad de lluvia
- Latente el problema del hambre en la isla

Destacados

- Adición al carro: la vida que se va en el tapón
- Pierluisi endosa a "Johnny" Méndez y promete una victoria del PNP
- Rafael Quintero obtiene medalla de bronce en Singapur
- El sueldo de los legisladores se reducirá a la mitad en Chile
- Latente el problema del hambre en la isla

Colombia vivió este jueves una jornada de paro nacional. Tras las manifestaciones, las autoridades informaron que tres personas fallecieron en las revueltas y se registraron casi 100 detenciones.

La movilización fue convocada con varios días de anticipación y fueron muchos los sectores de la sociedad que se plegaron a las protestas contra el gobierno de **Iván Duque**.

Estas son algunas de las razones, que incluyen varios puntos, y por la que los ciudadanos tomaron las calles de las principales ciudades colombianas.

-Reforma laboral, tributaria y de las pensiones

Al parecer, el gobierno de Iván Duque tendría previsto acciones en tres aspectos fundamentales y que afectan directamente a la población, en sus diferentes sectores etarios. Los manifestantes denuncian que estaría en camino una reforma laboral que propone una reducción del salario para los jóvenes, que solo recibirían el 75% del sueldo mínimo vigente.

Asimismo y como revelan algunos **medios locales**, los organizadores del paro nacional dicen que el gobierno estaría contemplando subir la edad para jubilarse. Además de eso, muchos detractores del gobierno sospechan que quieren convertir a **Colpensiones** (la administradora colombiana de pensiones, vinculada al Ministerio de Trabajo) en un fondo privado.

Los manifestantes aseguran que el gobierno de Iván Duque bajaría los impuestos a las multinacionales y grandes empresas mientras que a la clase media y trabajadora se le impondrían más cargas tributarias. La reforma fiscal llamada "Ley de Financiamiento" promovida por el gobierno incluyó un aumento del 35% de las tarifas de electricidad para los estratos 4, 5 y 6 para "salvar" a **Electricaribe**, empresa de la española **Naturgy** (antigua Gas Natural Fenosa) intervenida en 2016.

-Rechazo a las privatizaciones

El gobierno pretende, según los sindicatos, privatizar **Ecopetrol**, la eléctrica ISA, Cenit (filial de Ecopetrol para el transporte de hidrocarburos) y "todas las empresas en las que el Estado sea propietario del 50 % de las acciones".

El Estado tiene participación directa en 105 empresas a través de sus ministerios y departamentos administrativos. En 39 de ellas su participación es mayoritaria y en 66, minoritaria.

-Corrupción

Los organizadores de las manifestaciones remiten a casos vinculados a **Odebrecht**. Muchas organizaciones sociales denuncian que la constructora brasileña habría pagado millonarios sobornos para la construcción del proyecto de la llamada Ruta del Sol 2, una de las vías más importantes del país.

La protesta también es un rechazo a los escándalos multimillonarios en la Refinería de Cartagena (Reficar), propiedad de Ecopetrol. Esta fue inaugurada en octubre de 2015 por el entonces presidente Juan Manuel Santos y tuvo un coste final de \$8,016 millones, más del doble de los \$3,777 millones presupuestados inicialmente.

-Presupuesto para la educación

Los estudiantes universitarios, que el año pasado protagonizaron una huelga de dos meses reclaman al gobierno el cumplimiento de los acuerdos firmados y medidas contra la corrupción en las universidades públicas.

El citado acuerdo incluyó una inversión de 4.5 billones de pesos colombianos (unos \$1,309 millones) en las universidades públicas durante cuatro años, la mayor suma destinada a la educación superior en la historia del país, argumenta Duque.

-Desempleo y salario mínimo

Según el **Dane** (Departamento Administrativo Nacional de Estadística), la economía colombiana creció un 3.3% en el último trimestre del año, pero el desempleo no baja, la última cifra tomada en septiembre de este año es del 10.2%.

El salario mínimo vigente en Colombia es de 828.116 pesos (unos 240 dólares de hoy) y quienes lo cobran reciben además un subsidio de transporte de 99,023 pesos colombianos (unos \$28).

Para los sindicatos ese pago es insuficiente porque no alcanza para cubrir la "canasta familiar" y por eso las familias se ven obligadas al "rebusque" para completar el dinero de los gastos.

[Ver 13 comentarios](#)

TAGS: [Colombia](#) [Manifestaciones](#) [Protestas](#) Facebook 33 Twitter Email Print

Te recomendamos

NOTICIAS
El sueldo de los legisladores se reducirá a la mitad en Chile

NOTICIAS
Acuerdan nuevos comicios en Bolivia sin Evo Morales

NOTICIAS
Fuerte sismo sacude Indonesia

NOTICIAS
Temporada de lluvias en Colombia deja 20 muertos y 66 heridos

NOTICIAS
Las protestas en Colombia dejan al menos 3 muertos y 98 detenidos

NOTICIAS
Juzgan a dos presuntos narcos que traficaban droga con la foto de Pablo Escobar

NOTICIAS
Los colombianos se apoderan de las calles para protestar contra el gobierno de Duque

NOTICIAS
El presidente de Chile condena los abusos cometidos por policías durante las protestas

Contenido Patrocinado [Smartfeed](#)

ÚLTIMA HORA	NOTICIAS	NEGOCIOS	ENTRETENIMIENTO	DEPORTES	OPINIÓN	EE.UU.
VÍDEOS	Locales	Economía	Ferándula	Béisbol	Editorial	Florida
FOTOS	Política	Finanzas	Música	Baloncesto	Columnas	MUNDO
ESPECIALES FOTOS	Seguridad	Empresas	Televisión	Baseo	Blog	Cuba
ESPECIALES FOTOS	Política	Finanzas	Música	Baloncesto	Columnas	MUNDO
INFOGRAFÍAS	Seguridad	Empresas	Televisión	Baseo	Blog	Cuba
	Tribunales	Banca	Cine	Fútbol	Ilustraciones	Crisis en Venezuela
	Ciencia	Consumo	Cultura	Voleibol		
	Cuéntame	Tecnología		Tenis		
	ENDE	Autos		Otros deportes		
	Puerto Rico Decide			Leyendas Boricuas del Ring		
	Huracanes					